



Roblero Roblero Evangelina Yaquelin

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura

Antropología Médica II

Segundo "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de junio de 2023.

Tema 1 Unida III

Enfoque Antropológico, Salud y enfermedad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,
Evangelina

09/05/2

Con respecto a la literatura que he leído, nos dice que las reflexiones actuales sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención, surgen de una herencia compleja y antigua en la que se anudan diversas tentativas para su comprensión, en este trabajo se dividen y se revisan sumariamente algunos estudios que han abordado este trayecto a lo largo de la historia, el énfasis principal está puesto en los enfoques social y antropológicos; se señala el papel de la eficacia simbólica concepto antropológico de la cura por la palabra, el carácter particular de concebir la salud y la enfermedad en trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia, no obstante, discrepancias de la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales. el proceso que se llama salud-padecimiento-enfermedad-atención incluye el padecer en parte fundamental en este trayecto, dada su relevancia en el enfoque antropológico que revela su relevancia que revela su

Tema
2

Enfoque antropológico de normalidad

El artículo que se leido habla principalmente de la antropología social que tiene que superar el empirismo de la cosa observada. de tal epistemología contribuye a la clasificación de sujetos para su control, en contraposición, argumento que existe otro conocimiento con un carácter desafiante, desarrollo esta idea esta idea a través de la respuesta a las siguientes cuestiones; uno que nos impide hacer explícitos nuestros compromisos éticos y políticos, dos es cómo superar nociones sustentadas en la cientificidad para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados, generalmente estudiados por los antropólogos y el tercero es cómo crear conceptos basados en tales experiencias que desborden los entendimientos sobre el sujeto sustentados por una producción académica e intelectual dominante. el artículo nos menciona que sostiene la necesidad de una antropología que trasiera la visión empirista de la cosa observada con un análisis así, se puede superar la clasificaciones uniformadoras de una narrativa académica e intelectual dominante, en la cual las personas están atadas al horizonte de la democracia liberal, en dicha narrativa, otras formas de conocimiento provenientes de los objetos de estudio son considerados sin estatus epistemológico y por lo tanto

El artículo nos habla principalmente del sufrimiento humano, cuando este se halla ante una enfermedad que limita su vida, antes bien, es un retorno a las preguntas de la necesidad de ofrecer una propuesta antropológica que le permite al hombre creyente (como al no creyente, porque no) dar una respuesta razonable a la enfermedad que padece y que puede transformar en sentido, ya que vivir humanamente es "posición de ser," antropathesis, ya que en cuanto ser humano deviene a su encuentro una alteridad que le pone límites, por ejemplo, la enfermedad por vivir humanamente es también, creación de ce antropoesis, queda pues a la persona en su libertad vivir, razonadamente o desazonadamente estas realidades tal como afirma el mismo Pedro Lain Entralgo en su obra La empresa de ser hombre (Lain 1958, p.8), mas sin embargo, aunque esto pueda expresarse no por ello significa que pueda acogerse de modo constante la vida se transforma en contradicción, se pasa la vida deambulando en un ciclo de prácticas y usos para los cuales no hay conciencia de sí, no se ejercita el yo como el agente, actor, y autor de su vida, ya que esto resulta incorrecto, se espera sin esperanza se diluye la posibilidad de que el yo signifique su

En el artículo que he leído nos habla acerca del proceso de las ilustraciones de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente, avanzar en su discusión, en tanto construcciones, socio culturales, en dos sistemas médicos: la medicina ayurvédica de la India y la biomedicina, teniendo en cuenta alguna de sus dimensiones socioculturales, políticas, históricas, económicas, lingüísticas y científico-filosóficas, cada sistema médico es analizado, como una institución social y a la vez, como un dominio específico de conocimiento con características únicas y contrastantes, ya que definido y caracterizado sociocultural y de manera contemporánea. Un sistema médico corresponde a un espacio asociado con prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía-salud-en el cuerpo-soma-, el yo-psykhé- y ser social-polis-, causado por una afección-enfermedad- ya que de esta manera, un sistema médico es una institución social que hace parte del sistema cultural de cualquier sociedad y como tal, ofrece una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y la muerte, ya que la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía, de la misma manera, en tanto parte del sistema cultural en el que el sistema

Bibliografía

Moreno.Altamirano,L.(2006,26,Enero).Reflexiones sobre el trayecto social,Salud-padecimiento-enfermedad-atencion:Una mirada socioantropologica.medigraphic.

Carpinteiro,F,(2014).Antropología ,Ciencia Y Otro Conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones 35 (137).15-35.

Echeverri,U,A,G.Coedova,V.R.V, Naranjo,N&Restiepo,A,E.(2021).Pedro Lain Entralgo:apropiación personal de la enfermedad.Aportes para una antropología cristiana.Guillermo del Ockman,19(1).125-143.

Moreno Leguizman Carlos J. Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayúrbedica de la índia y de la biomedicina contemporánea. Antipad. Revi. Arqueta Continel. 2006,n3pp.91 – (21-SSn 1900-540).